



# Sainte Marie-Madeleine

ou  
l'apprentissage d'un amour vrai et pur aux côtés de Jésus

Sainte Marie-Madeleine a donné et donne encore son prénom à beaucoup de femmes ! Elle a bien connu Jésus Christ et est même une des femmes les plus importantes de Sa vie terrestre. Sa trajectoire de vie nous montre comment il est possible de passer d'un amour maladroit à un amour vrai et pur envers Dieu et les autres personnes.

Jusqu'à ce qu'elle rencontre Jésus, Marie de Magdala entretient des relations charnelles qui répondent à son grand besoin d'aimer et d'être aimée. C'est lorsqu'elle rencontre Jésus que son existence prendra un nouveau départ. La parabole de la brebis perdue dans la Bible s'adressera à elle et Jésus cherchera à la ramener sur le chemin de l'amour pur et vrai, celui qui ne cherche pas à posséder l'autre mais à vouloir le bien.

Sous le regard de Jésus, Marie-Madeleine va renaître.

Elle se sent aimée pour ce qu'elle est vraiment et parce qu'elle est fille de Dieu. Elle va comprendre que les mauvais choix qu'elle a fait l'ont rendu prisonnière et c'est Jésus qui va la libérer. Alors que ses voisins et tous ceux qui la connaissaient la prenaient pour une mauvaise fille, Jésus a su poser sur elle un regard différent qui l'a transformée.

## « Pleurer comme une Madeleine ! »

L'expression « pleurer comme une Madeleine » vient bien de Marie-Madeleine qui a beaucoup pleuré car elle regrettait beaucoup ses péchés, c'est-à-dire les mauvais actes qu'elle a commis envers elle comme envers d'autres personnes. Durant le chemin de croix de Jésus qui lui a causé tant de douleurs, elle a beaucoup pleuré. Elle est présente lorsque Jésus sera crucifié et descendu du tombeau. Elle pleure encore jusqu'à ce qu'elle croise Jésus qui venait de ressusciter...

## Marie-Madeleine est le premier témoin de Jésus ressuscité (Jean 20, 11-18)

C'est à Marie-Madeleine qu'est revenu le privilège de retrouver Jésus après sa résurrection. C'est elle que le Seigneur Jésus va envoyer annoncer qu'il est vivant et qu'il va à présent monter vers Dieu le Père. Les écrits de la mystique italienne Maria Valorta rapportent un propos de Jésus dans lequel Jésus lui-même confie à Lazare le rôle important de Marie-Madeleine : *«Sais-tu qui, parmi mes plus intimes, a su changer sa nature pour devenir du Christ, comme le Christ le veut ? Une seule : ta sœur Marie. Elle est partie d'une animalité complète et pervertie pour atteindre une spiritualité angélique. Et cela par l'unique force de l'amour»*

## Marie-Madeleine et sa famille, chassés de Judée, finiront leurs vies en France

Une dizaine d'années après la mort et la résurrection du christ, alors que les chrétiens étaient de plus en plus nombreux, ils furent dispersés et quittèrent la Judée. C'est ainsi que Marie-Madeleine, ses frères et sœurs Lazare et Marthe, et certaines personnes parmi leurs proches qui travaillaient pour eux (comme saint Maximin) ont été mis sur un bateau pour partir au large de la mer Méditerranée. Ils finirent par arriver en Gaule, dans les environs de Marseille, où Lazare deviendra le premier évêque.

À travers l'histoire de Marie-Madeleine, Jésus invite toutes les personnes à adopter un comportement décent, à avoir de la pudeur et à ne pas coller des étiquettes sur les autres personnes.

### Le petit +

Le Français Marc-Antoine Charpentier a composé de très beaux morceaux de musique en l'honneur de Marie-Madeleine.



► Le visage de Marie-Madeleine, reconstitué à partir de la relique de son crâne préservé dans la crypte de la basilique de Saint-Maximin, dans le Var.



► Marie Madeleine est fêtée le 22 juillet. Chaque année, à cette date, l'ostentation de ses reliques (sa tête) a lieu à la Basilique de Saint-Maximin en Provence. Une autre partie des reliques de Marie Madeleine se trouve en Bourgogne, à Vézelay.